
 

 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA   

Ata de Reunião Ordinária do dia 16/07/2024 

 

Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 

Participantes - MIBA: 

 

José Antônio Lumertz MIBA 448 

Andrea Mendonça de Souza Paixão MIBA 616 

Magali zeller MIBA 687 

Claudia Campestrini MIBA 887 

Andrea Cristina Cristina Fonseca Cardoso MIBA 999 

Andrea Mente MIBA 1088 

Sandra Regina Odeli MIBA 1209 

Luiz Fernando Vendramini MIBA 1307 

Kátia Bezerra da Silva MIBA 1337 

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

CRISTIANE ZANONI MIBA 1523 

Bruno Alves Gomes MIBA 1632 

Máris Caroline Gosmann MIBA 1714 

Fábio Santana Moreira MIBA 2172 

Wellington Valadares Almeida MIBA 2417 

Luis Filipe Moura MIBA 2448 

PRISCILA SANTOS PORTAL MIBA 2654 

Tatiane Pires Queiroz Delazari MIBA 2677 

Ligiana ferreira de Oliveira MIBA 2765 

Bruno dos Santos Rosa Ferreira MIBA 2929 

Werton José Cabral Rodrigues Filho MIBA 2938 

Marcos Vinicius Santos de Carvalho MIBA 3026 

Gustavo Rodrigues Melo MIBA 3140 

RAQUEL VIER LANGER MIBA 3168 

Lorena Josino Silva Braga MIBA 3178 

Bruno Munró Ribeiro da Silva MIBA 3230 

Mariana Neves Aleixo MIBA 3398 
 
 
Emily Rodrigues Floresta MIBA 3467 
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Murillo Joaquim dos Santos Oliveira MIBA 3684 

Raquel Chaves Nunes MIBA 3689 

Morian Coronetti de Paiva MIBA 3691 

Izabella de Assis Ribeiro MIBA 4066 

Gabriel Vandarte Casadei MIBA 4144 

Ronald poon affat EC ------- 

 

 

 

 

Abertura da reunião: 

 

Reunião iniciada às 14h05 e Lumertz inicia com assuntos extraoficiais.  

 

Assuntos Administrativos 

 

1) Secretário 

Lumertz informa que a ausência do secretário Denis Peixoto e comunica sobre o apoio do Bruno 

Ferreira com as anotações do início da reunião até a chegada da Beatriz Resende, secretária oficial 

do dia. 

 

2) Candidatura Eleição IBA 

Bruno reiterou sobre as eleições do IBA e pediu que os interessados se candidatem para diretoria. 

 

3) Assuntos OPS de diversas modalidades 

Maickel pediu que os participantes que atuem com filantropias, odontológicas, medicinas de grupos 

e autogestões, tragam conteúdo para discussão, pois observa que a maioria está em cooperativas 

médicas. 

 

4) Congresso IBA 2024 

Lumertz informou ao final da reunião que já tínhamos 3 palestras confirmadas em saúde. 

 

Assuntos Técnicos 

 

5) Resultados Econômico-Financeiros do 1º trimestre de 2024 

Lumertez informou sobre a ANS ter publicado resultados do 1º trimestre com sinistralidade de 82,5%, 

bom resultado médio, mas ressalta que se trata do primeiro trimestre, período com sinistralidade 
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comumente mais baixa devido sazonalidade do período. O mesmo destacou sobre os impactos do 

reajuste dos planos individuais negativo no período da pandemia (-8,19%), o que vem impactando 

negativamente os resultados do Setor. O resultado recém-divulgado demonstra que vem lentamente 

voltando aos patamares observados nos períodos anteriores a pandemia, porém ainda não 

recompõe o capital e há sócios tendo de colocar recursos em suas operadoras. 

Maickel disse que a ANS respondeu ao questionamento do IBA sobre a atualização do Painel 

Econômico-Financeiro, mas não disse com qual periodicidade o faz. 

 

6) Consulta Pública 131 

 Lumetz comenta que possuímos um propósito: tentar aumentar o percentual a se considerar de 

garantia de imóveis assistenciais (de 20% para 50%). A necessidade dessa revisão foi evidente na 

pandemia, onde o Setor de Saúde teve que montar hospitais de campanha, para dar vazão aos 

atendimentos, e no mesmo período várias operadoras começaram a demonstrar insuficiência de 

garantias.  

É interesse sugerir a inclusão dos equipamentos hospitalares que fazem parte da estrutura própria 

das OPS, que possuem valores de grande relevância. Também se entende que é necessária a 

reavaliação dos valores dos imóveis vinculados, devido à valorização venal. Como exemplo, Lumertz 

cita que a Caixa Econômica Federal – CEF possui um sistema que conta com profissionais cadastrados 

para reavaliação de imóveis, que servem de garantias para financiamentos. Da mesma forma a ANS 

poderia contar com esses profissionais para avaliar corretamente os valores dos imóveis usados 

como garantia pelas OPS/SES.  

Após expor as propostas a serem juntadas na consulta pública, Lumertz pergunta se todos estão de 

acordo e não houve nenhuma manifestação contrária, ficando definido os pontos a serem levados 

para a CP 131. 

 

7) Verba Agências Reguladoras 

Lumetz comentou sobre as recentes discussões que o governo federal a cortar parte da verba das 

agências, inclusive da ANS. 

 

8) DPVAT 

Lumetz informou que ainda estamos sem pagar DPVAT. Existe um fundo financeiro na CEF que durou 

2 anos e acabou em 15/11/2023. Com isso, existem a aprovação da LC 207, de 16/maio/24, que “virar 

um tributo” e há  proposta de parte dessa arrecadação ir para cobrir o déficit de regime próprio da 

previdência – RPPS (sem qualquer relação com o objetivo do DPVAT) e para educação. 

 

9) Reforma Tributária 
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Luiz Filipe comentou a indicação um colega advogado tributarista de que, na cadeia total de saúde, 

a reforma tributária teria redução ou menor impacto, isso porque os hospitais ganharão nos insumos, 

por exemplo. 

 

10) GT Perícia em Saúde 

Lorena informou sobre existir o GT de Perícia em Saude e o de Perícia Geral e está tendo dificuldade 

em seguir nas discussões, pois uma parte deveria ir para GT Geral. No de saúde estão mais focados 

nos problemas de reajuste. Além disso, está tendo dificuldade com várias opiniões, que fogem de 

assuntos já publicados em CPAS anteriores e o pediu que o pessoal avalie a coerência com esses CPAS 

já publicados.  

Lumertz pontuou sobre o Centenário da Definição de Seguro de J. Hemard – 1924 Paris, e que a 

definição de seguros é diferente entre o dicionário (glossário) na Escola Nacional de Seguros e na 

Susep. 

Claudia Campestrini disse que juízes em SP estão mudando sua atuação e aceitando o percentual de 

reajuste mais elevado, desde que a OPS comprove com dados. A abusividade somente é citada 

quando não há comprovação. Priscila Portal disse que tem tentado colocar os documentos do IBA 

para conhecimento dos juízes no RS. 

 

11) GT Reajuste de Planos Coletivos 

Luis Filipe informou como está caminhando esse grupo técnico e que estão reavaliando um 

documento já feito em 2021 e que ainda não foi finalizado. 

 

12) GT Revisão Técnica de Planos Individuais 

Beatriz Resende informou que o grupo somente está elaborando o CPA, pois não se sabe ainda o que 

a ANS deseja, se virá uma consulta ou audiência pública para tratar do tema, mas somente sabemos 

que o presidente da ANS Paulo Rebello quer tratar desse assunto ainda este ano, antes do fim de seu 

mandato. 

 

13) Cartão de Desconto 

Sobre a possível regulação da ANS dos cartões de descontos/acesso, Sandra disse que pode ser bom 

para as OPS porque hoje a concorrência é desleal, mas terá grande resistência. Lorena disse que já 

viu OPS lançar cartão de desconto. 

 

14) Teste de Consistência PEONA 

Lorena e Beatriz comentaram que viram que a ANS pediu na mesma data o TC da PEONA somente 

para operadoras de grande porte e por enquanto parece ter sido somente para Unimeds, pois 

ninguém mais que atua fora desse ambiente relatou na reunião ter recebido. 
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Posta a palavra à disposição, não houve novas manifestações, às 16h, Lumertz encerrou a reunião 

com agradecimentos e abraços, lembrando que a próxima reunião será no dia 13 de agosto. 

 

At, 

 

 

 

Beatriz Resende (MIBA 1474) 

Secretária da Reunião 

 

 

 

Diretoria Técnica de Saúde 

 

Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) 

Andrea Cardoso (MIBA 999) 

 

J. A. Lumertz (MIBA 448) 

Maickel Ewerson Batista (MIBA 2639) 
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